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平均用时不到1分钟
昨日上午 !时半，在民主路一

家名为“汉国摩配”的电瓶车经销

点，店主将几辆电瓶车摆在店门前
的人行道上展示，影响了市民出
行。正在巡查的粮道街城管一字排
开将该店门口围住。老板见状，还

没等城管指出其出店经营的问题，
就招呼家人将展示车辆推进屋内。

同样的执法场景，先后在胭
脂路、后补街、粮道街等路段上

演。记者一路随同发现，商户都比
较配合，平均每次执法耗时不到 "

分钟。

经营户对此有褒有贬
对此种执法方式，经营户褒贬

不一。
“吓死人，这么多人一围。”看

见城管离开，汉国摩配的老板说，
这种执法方式还是第一次见到。

欧阳早点老板余某认为，这种
围观执法没有意义。“他们把店一
围，别人不知道的还以为我们做了
什么违法的事情，如此执法太夸
张。”

不同的是，粮道街邱记红油牛
肉面馆老板，称赞这种执法方式
“很有创意”，“这种围观的方式执
法，比过去的粗暴执法文明多了，
作为商户更容易接受。”

据长江商报

! ! ! !据新华社哈尔滨 !月 "!日电

（记者 王春雨）哈尔滨市 "!日召
开通报会，认定 #月 $%日发生的
三环路群力高架桥洪湖路上行匝
道倾覆事故，是一起由于车辆严重
超载而导致匝道倾覆、车辆翻落至
地面，造成 &人死亡 '人受伤的特
大道路交通事故。

! 直接原因 哈尔滨市安监

局常务副局长刘星明在 !"日的通

报会上称!#月 $%日 &时许! 由南

向北驶入三环路群力高架桥洪湖

路上行分离式匝道的 %台货车!在

上行匝道同时集中靠右侧行驶!造

成三环路群力高架桥洪湖路上行

匝道向右"东#倾覆$经调查和实际

称重!%辆货车核载总量为 !'$()*&

吨!实载总量为 *"&(%吨!总超载为

$"*($+&吨!车货总重 %,&(),&吨$

事故发生后，哈尔滨市成立了
由市安监局牵头，市总工会、交通
运输局、公安局、公安交管局等部
门组成的事故调查组。调查组请黑
龙江省住建厅出面、住房城乡建设
部有关部门帮助推荐国家级桥梁
设计等方面的专家 (人，组成专家
组对倾覆匝道进行认定。

刘星明通报称，根据专家组分

析意见、检测检验机构检验结论和
调查组调查取证认定，事故直接原
因是王志武驾驶超载货车，潘庆、
张会波、刘国东驾驶擅自改变机动
车外形和技术数据的严重超载车
辆，在 "$")!*米的长梁体范围内同
时集中靠右侧行驶，造成匝道钢混
连续叠合梁一侧偏载受力严重超
载荷，而导致匝道倾覆。

刘星明说，经查，施工单位福
建省交建集团工程有限公司按照
国务院《建设工程质量管理条例》
和省市有关规定，建立了质量责任
制，施工质量检验制度健全，工序

管理规范，隐蔽工程质量检查和记
录齐全。各工序都对质量进行了自
查，质量内业资料齐全。

! 间接原因 刘星明介绍!事

故的间接原因有三条%,月 $%日双

城交警大队兰陵中队和新兴中队

没有发现事故车辆经过其管辖路

段&哈尔滨市公路管理处执法人员

被抽调致使路政巡查工作出现疏

漏&,月 $*日吉林省德惠市公路管

理段对 *台事故货车进行处罚!没

有按规定采取卸载措施$

哈尔滨市副市长任锐忱 "!日
表示，要启动司法程序和行政问责
机制，严肃查处桥梁倾覆事故责任
单位和责任人。尽管引发本次事故
超载车辆的驾乘人员成为事故的
受害者，但其违反《道路交通安全
法》的行为，将依法依规予以处理。

原因认定：%车总超载$!&)$*'吨

!!"#$%&'()*+,-.

湖北20余名城管列队围观商户

曾备受争议的武
汉洪山城管的“眼神执
法”，被武昌城管效仿。
昨日上午9时，武昌粮
道街城管中队创造的
“静默队列式”执法方
式首次上路，20余名
城管队员靠“围观不
语”，纠正辖区多家商
户出店经营行为。这种
执法方式，也引发经营
户和市民热议。

! 武昌城管粮道街中队推出'静默队列式(执法!经营户自觉收起占道摊位

! ! ! !本报北京今日

电 （驻京记者 于
明山）二手烟危害
大，众所周知，但民
间环保组织达尔问
自然求知社（以下
简称 )达尔问(）"!
日发布的公共场所
二手烟污染情况调
查报告，还是触目
惊心：酒吧 +,$)'

浓 度 均 值 %-")-

!./0&（微克每立
方米）、网吧 $'$)(

!.102、餐厅 3%()-

!.102，远超过新
国标中 +,4)' 日
均 值 ('!.10& 的
标准。

今年 &月至 !

月，达尔问组织志
愿者对北京市 %&

家公共场所（包括
餐厅*酒吧和网吧）
进行暗访调查。营
业高峰时段，携带
便携式 +,4)' 检
测仪，测量并记录下场所内空气中
+,4)'的浓度。达尔问项目负责人
王秋霞介绍，二手烟空气污染很严
重，部分场所的 +,4)'超过了 '55

!.10&，最严重的一家酒吧高达
33'%!.10&。
室内公共场所禁止吸烟，卫生部

早就明文规定。但调查发现，允许吸
烟的餐厅、网吧和酒吧比比皆是。
“《公共场所卫生管理条例实施细则》
没有明确说明公共场所禁止吸烟的
监督、执法部门，也缺乏对处罚措施
的规定。”中国社会科学院法学研究
所副研究员黄金荣认为，“北京现有
立法中允许设立吸烟区或吸烟室，这
不仅不符合《烟草控制框架公约》中
创建‘百分百无烟环境’的要求，也不
能达到保护公众健康的效果。”
达尔问在报告中呼吁，北京市

政府应尽快制定公共场所百分百禁
止吸烟的规定。
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! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
杨丽琼）今天上午，国家民政部部
长李立国在北京对“微博公益”明
确表态：“微公益”是一些人民群
众尤其是网民依托网络平台发起
和组织的公益行为，它是公益慈善
事业组织形式开展方式的一大创
新，对公益慈善事业的发展，会有
扩大的作用和增强的社会效果。
“因此，我们对‘微公益’是持支持

态度的。”
国务院新闻办公室上午举行新

闻发布会，主题是“党的十六大以来
我国基本民生保障工作进展情况”，
民政部部长李立国和副部长姜力、
窦玉沛前来介绍情况。

对“微公益”的发展，李立国同
时强调了另一方面：“微公益”的组
织监管、活动监管都是新的课题，组
织者、发起人怎样使公益行为更加

适合社会的需要，更加向社会公开
透明每一个环节，尤其是产生资金
募集和使用行为的公开与社会监
督，这些也是新的课题。
关于在见义勇为中牺牲的烈士

的褒扬标准，姜力说，根据前不久国
家颁布的《烈士褒扬条例》，褒扬金
制度是全国统一的标准，相当于烈
士牺牲时上一年全国城镇人均可支
配收入的 &5倍，全国不管任何地方

都是统一的。过去烈士遗属的抚恤
金标准是烈士本人 -5个月的工资，
现在的条例规定，烈士抚恤金的标
准相当于上年城镇人均可支配收入
的 45倍，再加上本人 %5个月的工
资。对烈士遗属在生活、就业、住房、
养老方面要实行优待政策。

窦玉沛说，民政部现在没有修
改《婚姻登记条例》的打算，因为这
个条例是在 455&年 -月 3日公布

实施的，实施以来社会反映良好。
他说，到今年 * 月，全国实现

了婚姻登记信息系统的联网，目前
正在做的工作，就是要对建国以来
有婚姻登记记录的这些档案全部进
行补录，在全国形成一个完整准确
的系统。“一旦这些信息系统能够
全面准确地记录了公民婚姻信息
的时候，我想我们在各个地方都能
够登记。”

公益行为公开透明与社会监督成新课题
民政部表示：“微博公益”是一大创新

! ! ! ! ! 哈尔滨桥梁倾覆事故追踪 "


